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VICERRECTORÍA DE 
INVESTIGACIONES 

 

Comité: COMITÉ EDITORIAL No: 01 Páginas 4 

Lugar:   
REUNION 
VIRTUAL 

Fecha:   
 9 de febrero 
de 2021 

Hora 
Inicio: 

10:15 
a.m.  

 

Asistentes SI/NO  Asistentes SI/NO 

1. 
Prof. Héctor Cadavid Ramírez, 
Vicerrector de Investigaciones. 

SI  2. 

Prof. Liliana Patricia Torres, 

Dirección de Posgrados en 

representación de la Dra.  Liliana 

Arias C. Vicerrectora Académica. 

SI 

3. 
Prof. Omar Díaz. Director de la 
Oficina Programa Editorial  

SI  4. 

Prof. Francisco León Ramírez, 

Facultad de Artes Integradas SI 

5.  
Prof. Carlos Alberto Mejía 
Sanabria, Facultad de Ciencias 
Sociales y Económicas 

SI  6. 
Prof. Fiderman Machuca Martínez, 
Facultad de Ingenierías 

SI 

7. 
Prof. Luis Eduardo Bravo, 
Facultad de Salud 

SI  8. 
Prof. Robinson M. Grajales Álzate, 
Facultad de Humanidades 

SI 

 
Invitados: 

 

Invitados: 

9. 
Carlos Hernán González, Director 
de la Oficina de Transferencia de 
Resultados (OTRI) 

Si 10. 

Gimena Villegas, Profesional del 

Programa Editorial. SI 

 

ORDEN DEL DIA 

1. 
Informes: 

a) Informe de Gestión 2020 
b) Plan de trabajo 2021 

 2. Varios  

     

 

El Vicerrector de Investigaciones, Héctor Cadavid Ramírez, agradeció a los invitados su 
asistencia a la reunión y presentó el orden del día, e informó que en el punto de informes el 
Director del Programa Editorial, Omar Díaz, presentará su informe de gestión del año 2020 y el 
Plan de trabajo para el 2021. 
 
Comentó que el 23 de diciembre de 2020, en el Consejo Superior se presentó el Plan 

Programático para el funcionamiento de la Universidad en los próximos cuatro años y en el 

pasado Consejo Superior del 27 de enero del año en curso, se aprobó el Plan Operativo Anual 

de Inversión (POAI) para la vigencias 2021; se está a la espera de la Resolución de Rectoría que 

indica el presupuesto para las distintas dependencias de la universidad.  

El profesor Fiderman Machuca, informó  que la revista Ingeniería y Competitividad de la Facultad 
de Ingenierías fue clasificada en categoría B de Publindex. Comentó acerca del impacto de la 
gestión editorial y el marketing digital sobre las citaciones de las revistas y los cambios en un 
futuro sobre las condiciones del modelo de medición. 
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Verificado el quórum se aprobó el Orden del Día y se inició la reunión. 
 
Desarrollo: 

1. Informes: 
a) Informe de Gestión. 

El Director del Programa Editorial, Omar Díaz, agradeció la asistencia a la reunión e informó sobre 
su estado de salud. 
 
El profesor Héctor Cadavid, informó que durante la incapacidad del profesor Omar, el profesor 
Carlos Hernán González, estuvo como director encargado, teniendo en cuenta el cierre de fin de 
año y se tenían que cerrar algunos procesos administrativos que estaban en curso. 
 
El profesor Omar Díaz, Director del Programa Editorial, informó de forma general que el Informe 
de Gestión 2020, está elaborado con base en las actividades del Programa Editorial, diseño, 
evaluación, programación de los libros, revistas y  fortalecer la visibilidad en libros electrónicos. 
 
Participación de la Universidad del Valle en la Feria del libro en la Universidad de Guanajuato 
(México), modo virtual, con varios videos y libros que disponía para distribución Siglo del Hombre 
en México. 
 
Resaltó la adquisición del software de Turnitin y la necesidad de vinculación del personal de 
apoyo permanente en el Programa Editorial para el tema de revistas y mejora en la infraestructura 
tecnológica.  
 
Resultados en las redes sociales con 20.000 seguidores facebook, en publicaciones se tienen 
promedios altos de publicación. 
 
Se está trabajando con la Universidad Nacional de Colombia y la universidad de Cartagena el 
tema de libros en coedición.. 
 
El profesor Robinson Grajales, manifestó sus mejores deseos de salud al profesor Omar Díaz, y  
consultó lo siguiente: 

• Cuantos libros se publicaron en el año 2020, si son más o menos con relación al año 2019 
y a qué obedece? 

• Ampliar la participación en la feria de Guanajuato y cuáles fueron los logros? 

• En que va la formulación de la política de revistas teniendo en cuenta que es una de las 
funciones del comité del programa editorial? 

• Si se ejecutó todo el presupuesto para la vigencia 2020 y que aspectos se tuvieron en 
cuenta para la formulación del presupuesto de año 2021? 

 
El profesor Carlos Alberto Mejía, manifestó sus mejores deseos de recuperación al profesor Omar 
Díaz, y  lo felicitó por los resultados del año, a pesar de las dificultades que tuvo por razones de 
salud. Destaco la importancia de que el Programa Editorial se sostenga y desarrolle iniciativas 
importantes para la visibilidad de la universidad y en la sociedad latinoamericana. También 
destacó la importancia de la adquisición del software de Turnitin, para lo que tiene que ver con 
las buenas prácticas académicas. Señaló que para finales de año 2020se editaron varios libros 
entre ellos uno sobre la industria farmacéutica el cual no aparece en el portal del Programa 
Editorial y no tiene precio, por lo que es urge actualizarlo.  
 
El profesor Omar Díaz, dio respuesta a las preguntas planteadas por los profesores Grajales y 
Mejía: 
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En cuanto al tema de la política de revistas no se ha avanzado, se realizaron varias 
reuniones donde se conformaron varias comisiones. Es una tarea para el año 2021. 

 

• En cuanto al tema de la política de revistas no se ha avanzado, se realizaron varias 
reuniones donde se conformaron varias comisiones. Es una tarea para el año 2021. 

• La ejecución del presupuesto  del año 2020, fue del 86%. 
Con relación a la feria de Guanajuato, hay iniciativas de convenios, por el momento está 
en intención. 

• Se  publicaron 90 títulos en e-pub y en físico. 
 

• En cuanto a las ventas, reiteró que Siglo del Hombre tenía libros en México y se llegó al 
acuerdo de trasladar algunos libros de muestra a la Universidad de Guanajuato para la 
Feria. 

 

• Se  publicaron 90 títulos en e-pub y en físico. 
 

• La ejecución del presupuesto  del año 2020, fue del 86%. 
 

• El presupuesto para la vigencia 2021, se estima en $956.000.000, no se consideraron recursos 
provenientes de recursos del balance. 
 

• En cuanto al portal del programa editorial va solicitar que se revise y actualice el portal. 
 
El profesor Francisco Ramírez, se refirió a la caída de ventas a nivel mundial de solo el 4%, esto 
quiere decir que los libros se siguen vendiendo. Se incrementó la venta de libros de literatura en 
formato digital y se mantuvio las ventas de literatura científica, ensayos y revistas científicas y 
especializadas cerca al 100%. Esta información se puede contrastar contra los datos de la 
Cámara Colombiana del libro, Cerlac y Aseuc.  Estos datos deben tenerse en cuenta para 
decisiones sobre edición y promoción.  Sugirió además tener en cuenta el volumen de citaciones, 
y trabajar sobre ello. En el informe no se identifican cuantos títulos corresponden a Obras 
Literarias, Ensayo, producción científica y libros de texto.  
 
El Vicerrector de Investigaciones, Héctor Cadavid, solicitó al profesor Omar, presentar un Informe 
Ejecutivo en cifras del valor de indicativos, considerando la importancia de tener referencias en 
cuanto al tema digital.  En cuanto a las dificultades se refirió al trabajo que hace el programa 
editorial el apoyo para la revisión de las editoriales de reconocimiento y de prestigio. Por otra 
parte señaló que se han presentado dificultades en el CIARP con los pares evaluadores de 
Colciencias. 
 
El tema para resolver de inmediato en este mes es el inventario del programa editorial. Control 
Interno va realizar auditoria a la bodega donde se encuentran los libros. 
        

b) Plan de trabajo 2021. 
Para el 2021, En cuanto al Plan de trabajo el profesor Omar, informó que se ha reunido con varios 
con el grupo de trabajo para ampliar las bases de datos y el tema de revistas, divulgación de los 
libros y la presencia en las redes de divulgación. 
 
El profesor Francisco Ramírez, sugirió buscar los contactos para subir los libros a las bases de 
datos, como también informó que en el caso de la Biblioteca no se han pagado membresías como 
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es el caso de  Jstor, pues al consultarla apareció un mensaje que informaba del atraso en el 
mismo. 
 
Se acordó la reunión del Comité de Editorial para los lunes 22 de febrero y 1 de marzo de 2021, 
para ponerse al día el plan de trabajo del programa editorial. 
 
  
El profesor Carlos Hernán González, comentó que se requiere un direccionamiento estratégico 
para el programa editorial y el tema de revistas; y realizar una auditoría al tema de revistas O.J.S. 
dirigido a mejorar la gestión de las revistas y de su impacto. 
 
 
Siendo las 11:45 a.m. se dio por terminada la reunión del comité. 

Compromisos 
     Iniciar con un Verbo 

Responsable 
Fecha 

Programada 
Fecha 

Ejecutada 

1. 

Presentación del plan de trabajo en el próximo 

Comité  Omar Díaz  
22 de febrero de 
2021 

22-02-2021 

     

 

E
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ró
 

Nombre: Enriqueta Díaz 
Aguilar 

C
o

p
ia

s
 

A los asistentes del Comité 
Programa Editorial 

A
p

ro
b

ó
 

Preside el Comité Programa 
Editorial 

Despacho de la Vicerrectoría 
de Investigaciones 

 

 

Firma: Héctor Cadavid Ramírez, 
Vicerrector de Investigaciones  

 

 


